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Mr. / Madame Chairperson:

It is a great privilege for me to offer, on behalf of the Government of Canada, 

observations on this important agenda item.  Canada has always been an active 

participant in the Permanent Forum, and this year is no exception.

I am sure that the issue of youth, self-harm and suicide is of great concern for all 

present here today.   In Canada, this is of particular concern given that Indigenous youth

are at considerably higher risk for mental health issues, including suicide.  At the same 

time, the Indigenous youth population in Canada in one of the fastest growing 

demographics in the country, making action on this front critically important to the future 

of our country. 

Canada recognizes that addressing self-harm and suicide among Indigenous youth, 

particularly First Nations and Inuit youth, is a serious issue that requires focused 

attention from all levels of government within our federal system. In Canada, improving 

the health of Indigenous Peoples is a shared undertaking between federal, provincial 

and territorial governments, and Indigenous partners. Together, we work to provide 

effective, sustainable, and culturally appropriate programs and services to improve the 

health of Indigenous Peoples. We work collaboratively to promote good mental health, 

help prevent mental illness, and undertake efforts to address stigma and suicide-related

risk factors.
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At the forefront of these collaborative efforts is the National Aboriginal Youth Suicide 

Prevention Strategy, which aims to increase resiliency and protective factors, and 

reduce risk factors associated with Aboriginal youth suicide.   The effects of suicide go 

beyond youth. The ripple effect of trauma is particularly powerful in small, close-knit 

Indigenous communities. 

The Strategy, which includes numerous community-based suicide prevention projects 

across the country, is part of the approximately 236 million dollars that Canada invested 

last year to address the mental health needs of First Nations and Inuit populations.  

In fact, Canada’s suicide prevention strategies have been highlighted by the World 

Health Organization in its 2014 report Preventing Suicide – A Global Imperative, which 

found that community prevention initiatives, gatekeeper training and culturally tailored 

educational interventions were effective in reducing suicidal vulnerability among 

Indigenous peoples. Further, the report found that the most effective interventions were 

those that were community-focused, allowing for high levels of community involvement 

and cultural relevancy.

In addition, a national First Nations Mental Health Continuum Framework has been 

developed through intensive collaboration between the Government of Canada and 

Aboriginal organizations. The Framework is a coordinated, comprehensive approach to 

mental health. It identifies a continuum of services needed to support mental wellness 
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and provides guidance to communities to adapt, optimize and realign programs and 

services to meet individual community needs. 

Canada, as you know, is a vast and diverse country. Our northern region, home to a 

large Indigenous population, is a place where communities face a particular set of 

challenges, owing mainly to remoteness and isolation. Research shows that suicide 

rates in the Arctic are among the highest in the world, and youth are especially at risk. 

From 1994 to 2008, the rate of suicide among Inuit youth under 18 years was 30 times 

higher than that of their counterparts in the general Canadian population. This is a 

matter of serious concern, even more so considering that in parts of Canada’s north --  

the territory of Nunavut for example -- youth under the age of 18 years account for over 

40 percent of the Indigenous population.

Together, all levels of government, as well as Indigenous and international partners are 

taking a number of important actions to address the issue of youth mental health in 

Canada’s north. Just last month, the Government of Canada announced an investment 

of more than 32 million dollars to strengthen health services in Nunavut, of which almost

3 million dollars will support Mental Health Services Capacity Development over the 

next three years. Nunavut is also leading a pan-territorial project on E-Mental Health 

Services in remote northern communities, representing an investment of 2.7 million 

dollars over three years. The project will focus on supporting therapeutic services for 
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youth with depression, an online database for mental health services available in 

Nunavut’s four official languages, and tools to support mental health service planning.

As well, you may be aware of an international initiative resulting from Canada’s chairing 

of the Arctic Council on the promotion of mental wellness and resilience in Circumpolar 

communities. This project, co-led by Canada, the Inuit Circumpolar Council, the 

Kingdom of Denmark, Norway, the Russian Federation and the United States shares 

best practices as a means of enhancing mental wellness and preventing suicide in the 

Arctic. The project’s final symposium took place at the end of March in Iqaluit, Nunavut, 

and included the sharing of findings and discussion among participants from across the 

circumpolar region, with specific attention placed on youth. A symposium report which 

will focus on effective community-based interventions and incorporation of youth 

perspectives in future activity is being finalized. This report will inform the Government 

of Canada’s ongoing work to promote collaborative relationships and community 

engagement as a means of fostering wellbeing and resilience in the circumpolar region.

Mr. / Madame Chairperson, the Government of Canada recognizes the need to address 

suicide, self-harm and other mental health issues among Indigenous youth. As an issue 

that affects our youth and the future of our country, it is a matter that we are acting upon

with great urgency, but also with a very good sense of hope. We will continue this 
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important work with our partners. We would be pleased to share our experiences with 

interested parties and look forward to learning more from others at this Forum.

Thank you.   
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Madame la Présidente/Monsieur le Président,

J’ai l’immense privilège de présenter, au nom du gouvernement du Canada, des 

observations sur cet important point à l’ordre du jour. Le Canada a toujours participé 

activement au sein de l’Instance permanente, et cette année ne fera pas exception.

Je suis certaine que la question de l’automutilation et du suicide chez les jeunes est une

grande source de préoccupation pour toutes les personnes présentes ici aujourd’hui. Au

Canada, il s’agit d’une question particulièrement préoccupante puisque les jeunes 

Autochtones sont considérablement plus à risque d’être touchés par des problèmes de 

santé mentale, y compris le suicide. Par ailleurs, les jeunes Autochtones forment l’un 

des groupes démographiques qui croissent le plus rapidement au Canada, de sorte qu’il

est de toute première importance d’agir à cet égard pour l’avenir de notre pays.

Le Canada reconnaît que l’automutilation et le suicide chez les jeunes Autochtones, en 

particulier les jeunes inuits et des Premières Nations, est une question grave qui ne 

pourra être réglée sans l’attention ciblée de tous les ordres de gouvernement dans 

notre système fédéral. Au Canada, l’amélioration de la santé des Autochtones est une 

responsabilité que se partagent les administrations fédérale, provinciales et territoriales 

ainsi que leurs partenaires autochtones. Nous collaborons pour offrir des programmes 

et des services de santé efficaces, durables et adaptés à la culture qui permettront 

d’améliorer la santé des peuples autochtones. Nous travaillons ensemble pour 
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promouvoir la santé mentale et prévenir les maladies mentales, ainsi que pour nous 

attaquer à la stigmatisation et aux facteurs de risque liés au suicide.

Au premier plan de ces efforts de collaboration se trouve la Stratégie nationale de 

prévention du suicide chez les jeunes Autochtones, dont le but est d’accroître la 

résilience et d’améliorer les facteurs de protection tout en réduisant les facteurs de 

risque associés au suicide chez les jeunes Autochtones. Les effets du suicide touchent 

davantage que les jeunes. Les répercussions traumatisantes sont particulièrement 

marquées dans les petites collectivités autochtones très unies.

La Stratégie, qui comprend de nombreux projets communautaires de prévention du 

suicide dans des collectivités de partout au pays, fait partie d’une initiative dans laquelle

le Canada a investi environ 236 millions de dollars l’an dernier pour répondre aux 

besoins en santé mentale des populations inuites et des Premières Nations.

En fait, l’Organisation mondiale de la santé a souligné les stratégies de prévention du 

suicide du Canada dans son rapport de 2014 intitulé Prévention du suicide – L’état 

d’urgence mondial, qui indiquait que les initiatives de prévention communautaires, la 

formation d’observateurs et les interventions éducatives adaptées à la culture étaient 

efficaces pour réduire la vulnérabilité au suicide chez les peuples autochtones. De plus,

le rapport révélait que les interventions les plus efficaces sont celles qui sont axées sur 

la collectivité et qui favorisent des niveaux élevés de participation communautaire et de 

pertinence culturelle.
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En outre, le gouvernement du Canada et les organisations autochtones ont collaboré 

intensivement à l’élaboration du Cadre du continuum du mieux-être mental des 

Premières Nations, une approche coordonnée exhaustive en matière de services de 

santé mentale. Le Cadre définit l’ensemble des services nécessaires pour favoriser le 

bien-être mental et fournit des éléments d’orientation aux collectivités pour adapter, 

optimiser et rajuster leurs programmes et services de bien-être mental afin de répondre 

à leurs propres besoins. 

Comme vous le savez, le Canada est un pays vaste et diversifié. La région du Nord, qui

compte une forte population autochtone, est un endroit où les collectivités sont 

confrontées à des défis particuliers, surtout attribuables à l’éloignement et à l’isolement.

La recherche indique que les taux de suicide dans l’Arctique sont parmi les plus élevés 

au monde. Les jeunes sont particulièrement à risque. Entre 1994 et 2008, le taux de 

suicide parmi les jeunes inuits de moins de 18 ans était 30 fois plus élevé que celui de 

leurs homologues dans la population canadienne générale. Cette information est très 

inquiétante, encore plus si l’ont tient compte du fait que dans certaines parties du Nord 

canadien, au Nunavut, par exemple, les jeunes de moins de 18 ans représentent plus 

de 40 % de la population autochtone.

Ensemble, tous les ordres de gouvernement, ainsi que des partenaires autochtones et 

internationaux, prennent plusieurs mesures importantes pour venir à bout du problème 

de la santé mentale chez les jeunes Autochtones du Nord canadien. Le mois dernier, le 
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gouvernement du Canada a annoncé un investissement de plus de 32 millions de 

dollars pour renforcer les services de santé au Nunavut, dont presque 3 millions de 

dollars serviront à appuyer le développement de la capacité de prestation de services 

de santé mentale au cours des trois prochaines années. En plus, le Nunavut dirige un 

projet panterritorial sur les services de santé mentale en ligne dans les collectivités 

éloignées du Nord, ce qui représente un investissement de 2,7 millions de dollars sur 

trois ans. Les principaux éléments de ce projet seront le soutien de services 

thérapeutiques pour les jeunes souffrant de dépression, une base de données en ligne 

sur les services de santé mentale offerte dans les quatre langues officielles du Nunavut,

ainsi que des outils pour faciliter la planification des services de santé mentale.

Vous êtes peut-être au courant d’une initiative internationale qui a vu le jour alors que le

Canada présidait le Conseil de l’Arctique sur la promotion du bien-être mental et de la 

résilience dans les collectivités circumpolaires. Ce projet, codirigé par le Canada, le 

Conseil circumpolaire inuit, le Royaume du Danemark, la Norvège, la Fédération de 

Russie et les États-Unis, consiste à mettre en commun des pratiques exemplaires dans 

le but d’améliorer le bien-être mental et de prévenir le suicide dans l’Arctique. Lors du 

dernier symposium organisé dans le cadre du projet à la fin mars, à Iqaluit, au Nunavut,

des participants de toutes les parties de la région circumpolaire ont échangé leurs 

constatations et participé à des discussions, en accordant une attention particulière à la 

situation des jeunes. On met actuellement la dernière main à un rapport sur le 

symposium qui sera axé sur des interventions communautaires efficaces et l’intégration 
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des perspectives des jeunes dans les activités futures. Ce rapport éclairera le travail en 

cours du gouvernement du Canada pour promouvoir les relations axées sur la 

collaboration et l’engagement communautaire comme moyens de favoriser le bien-être 

et la résilience dans la région circumpolaire.

Madame la Présidente/Monsieur le Président, le gouvernement du Canada reconnaît la 

nécessité de s’attaquer aux problèmes que représentent le suicide, l’automutilation et 

d’autres problèmes de santé mentale qui affectent les jeunes Autochtones. Comme il 

s’agit d’une question qui touche nos jeunes et l’avenir de notre pays, nous agissons 

avec un sentiment de grande urgence tout en conservant beaucoup d’espoir. Nous 

allons poursuivre ce travail important avec nos partenaires. Nous serions heureux de 

faire part de nos expériences aux parties intéressées et nous espérons en apprendre 

davantage des autres participants à ce forum.

Merci.
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